

## Christusbund Sonder-Info-Mail (3.4.2020)

**Wandelt als Kinder des Lichts; die Frucht des Lichts ist lauter Güte und Gerechtigkeit und Wahrheit.**  
**Epheser 5,8-9**

**Liebe Leser,**

wir grüßen euch ganz herzlich und senden euch heute wieder ein paar Infos, die den einen oder anderen interessieren dürften:

### Predigt für Sonntag, 5.4.2020

Die Predigt von Tobias Schurr für nächsten Sonntag steht wieder im Netz: ([www.christusbund.de/predigtportal](http://www.christusbund.de/predigtportal)) und kann jetzt schon abgerufen werden. So gibt es noch Zeit, CDs zu brennen, um sie denen zu bringen, die keinen Internet-Zugang haben.

### Angebot online-Kindergottesdienst

Für euren Sonntags-Gottesdienst in der Familie bieten wir ab nächsten Sonntag 05.04. zusätzlich zur Predigt im Predigt-Portal auch einen Kindergottesdienst für 4- bis 8-Jährige an.  
Das Kinderprogramm ist abrufbar auf unserer Predigtportal-Seite ([www.christusbund.de/predigtportal](http://www.christusbund.de/predigtportal)) und auch hier: <https://www.christusbund.de/kindergottesdienst>

Achtung:

An diesem Sonntag (also 5.4.) wird eine Bastelidee passend zum Thema Palmsonntag vorgestellt. Es wäre gut, die Bastelvorlagen vorher auf (etwas festerem) Papier auszudrucken. Außerdem brauchen die Kinder eine Schere, Buntstifte, zwei Holz-Wäscheklammern und einen Klebestift. Die Vorlagen sind abrufbar unter folgenden Links:

Bastelanleitung: Würfel zu Palmsonntag:

<https://christlicheperlen.files.wordpress.com/2016/02/palmsonntagswc3bcrfel-basteln.pdf>

Bastelanleitung: Jesus zieht in Jerusalem ein:

<https://christlicheperlen.files.wordpress.com/2015/03/jesus-reitet-nach-jerusalem-basteln.pdf>

Weitere Angebote für Kinder und Jugendliche während der Corona-Zeit findet ihr in unserem Christusbund-News-Portal.

Die Angebote werden immer wieder aktualisiert und ergänzt.

### Online-Jungschar aus dem Schwarzwald:

Im Schwarzwaldbezirk gibt es eine „Jungschar für zu Hause“. Die ist zwar auf die Schwarzwälder Jungscharen ausgerichtet, aber das dürfen gerne auch andere anschauen.

Abrufbar unter: <https://christusbund-schwarzwald.de/jungschar/>

### Skype, FaceTime, Zoom & Co. – technische Möglichkeiten für virtuelle Gemeinschaft

Für alle, die sich online treffen wollen für Besprechungen, Teen-, Jugend- und Hauskreise usw. gibt es hier eine fundierte übersichtliche Zusammenstellung der Möglichkeiten und was jeweils dazu notwendig ist. Es gibt mehr Apps, als man denkt!

Hier findet ihr's: <https://www.christusbund.de/news/2020/03/26/skype-facetime-zoom-co-technische-moeglichkeiten-fuer-virtuelle-gemeinschaft/>

Es gibt einen **Brief des Ministerpräsidenten an die Gläubigen der christlichen Kirchen in Baden-Württemberg**.  
Wir gehen davon aus, dass nicht jeder Zugriff darauf hat, manche es aber vielleicht mit Interesse lesen.



## DER MINISTERPRÄSIDENT DES LANDES BADEN-WÜRTTEMBERG

An die Gläubigen der christlichen Kirchen in  
Baden-Württemberg

Sehr geehrte Damen und Herren,

es sind schwere Zeiten, die wir angesichts der Corona-Pandemie gerade erleben. Wohl niemand von uns hätte gedacht, solche Einschränkungen unserer persönlichen wie auch der religiösen Freiheit je erfahren zu müssen. Und auch wir in der Regierung sehen uns in besonderer Weise gezwungen, große Einschränkungen zu verordnen, um diese Krise so gut wie möglich zu bewältigen.

Als Beauftragter der Landesregierung für die Kirchen und Religionsgemeinschaften ist es mir in dieser Situation ein persönliches Anliegen, mich an Sie, die Mitglieder und die Verantwortlichen in diesen Gemeinschaften, zu wenden. Mein besonderer Dank gilt Ihnen für Ihre Kooperation und die rasche Umsetzung der nötigen, aber schmerzhaften Schutzmaßnahmen und die Sorge um ihre Einhaltung! Gerade weil es ein tiefer Eingriff in die Religionsfreiheit ist, habe ich einen großen Respekt davor, dass Sie diese einschneidenden Maßnahmen schnell umgesetzt haben. Kirchen, Synagogen, Moscheen, Gebets- und Versammlungsräume sind geschlossen, alle religiösen Feiern ausgesetzt – ein noch nie gekannter Vorgang, der weh tut. Darauf verzichten zu müssen, ist ein Schmerz, den ich mit Ihnen teile. Denn gerade jetzt braucht es ja den Beistand in besonderer Weise – die Seelsorge, das Gebet, die Gemeinschaft.

Richard-Wagner-Straße 15  
70184 Stuttgart

Telefon (0711) 2153 - 0

E-Mail: [Winfried.Kretschmann@stm.bwl.de](mailto:Winfried.Kretschmann@stm.bwl.de)

Daher danke ich besonders für alle kreativen Ideen und Umsetzungen, um dennoch den Menschen beizustehen und Stärkung weiterzugeben. Dies gilt sowohl für die hauptamtlichen Geistlichen, Imame, Rabbiner, Pfarrerinnen und Pfarrer, die ganz neue Wege gehen müssen, aber genauso auch für alle Ehrenamtlichen. Ich höre, dass gerade im Umfeld der Gemeinden sich Menschen zusammentun, um schnell und unkompliziert Nachbarschaftshilfe zu leisten, Einkaufsdienste zu übernehmen, telefonisch für alleinstehende Menschen da zu sein. Oft übernehmen dabei vor allem auch Jugendliche und junge Erwachsene die Initiative. Damit leisten Sie alle einen unschätzbaren Beitrag zu unserem gesellschaftlichen Zusammenhalt in dieser Ausnahmesituation, wofür ich Ihnen meinen großen Dank ausspreche!

Gerade in diesen Wochen stehen in den monotheistischen Religionen Ostern, Pessach und Ramadan an, die wir alle traditionellerweise auch als Familienfeste feiern. Dieses Jahr werden wir hier im besonderen Maße kreative Lösungen brauchen, um trotz der Beschränkungen Gemeinschaft erleben zu können. Gleichzeitig sind in allen drei Religionen diese Feiern Zeiten der Hoffnung! Sie erinnern an persönliche Einkehr, an Wendepunkte in unserer religiösen Geschichte, an Befreiung und Aufbruch und an den Beginn neuer Zeiten. Ich möchte Sie daher ermutigen, diese Hoffnung ins Zentrum unserer Feiern zu stellen! Wir können zum heutigen Zeitpunkt nicht absehen, wie die Situation sich in den kommenden Wochen darstellt. Aber die Hoffnung, dass wir diese Krise bewältigen, dürfen wir haben.

In meinen Gesprächen mit Vorständen und Kirchenleitungen habe ich den Kirchen und Religionsgemeinschaften meine Unterstützung zugesichert. In diesen Zeiten brauchen wir Botschaften der Hoffnung, des Mutes und der Stärke mehr denn je, und wir brauchen die Gemeinschaft im Geist.

Ich wünsche Ihnen allen SEINEN Segen.



Winfried Kretschmann

## Vorausschau: Gottesdienste an Karfreitag und Ostern

An **Karfreitag** wollen wir natürlich auch miteinander Gottesdienst feiern und dem Leiden und Sterben unseres Herrn nachdenken. Den Gottesdienst wird Matthias Köhler leiten. Eine kleine Band wird die gemeinsamen Lieder begleiten.

Wir feiern auch gemeinsam das **Abendmahl**: Wer zu Hause mitfeiern möchte, der sollte Wein/Traubensaft und Brot bereithalten. Wir schlagen vor, den Gottesdienst um 15.00 Uhr, zur Sterbestunde unseres Herrn, zu feiern.

An **Ostern** wird es auch einen Gottesdienst mit Klaus Eberwein und den Musikern geben.

Bleibt unserem Herrn Jesus anbefohlen! Lasst uns Licht der Welt sein!

Eure

Matthias Köhler, Klaus Eberwein, Dietrich Mang